



En partenariat avec :



## COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Le CJDES décerne le Prix des pratiques innovantes de l'ESS à un projet de plateforme de mobilité au sein de la Métropole européenne de Lille**

Paris, le 6 mars 2015

Le 5 mars 2015, le CJDES, réseau militant de promotion de l'économie sociale et solidaire, décernait son Prix des pratiques innovantes de l'ESS à trois étudiants du Master 2 Action Publique, Institutions et Économie Sociale et Solidaire (APIESS) de l'Université Lille 1 pour la qualité de leurs travaux de prospective sur la création d'une plateforme de mobilité au sein de la Métropole européenne de Lille par les acteurs de l'ESS et les pouvoirs publics, sous la forme d'une Scic-société coopérative d'intérêt collectif.

Pour la deuxième année consécutive, **en partenariat avec la Fondation Crédit Coopératif**, le CJDES a remis son Prix des pratiques innovantes de l'ESS. Il permet de valoriser des projets innovants au sein de l'économie sociale et solidaire, dans un objectif d'essaimage.

A travers ce Prix, le CJDES offre aux étudiants de France qui se destinent à rejoindre les entreprises de l'économie sociale, l'occasion de partager leur analyse des pratiques portées par l'ESS.

Le CJDES et la Fondation Crédit Coopératif ont souhaité primer le travail de trois étudiants en **Master 2 Action Publique, Institutions et Économie Sociale et Solidaire (APIESS) de l'Université Lille 1**. Stéphane Lécluse, Sébastien Lenfant et Loïc Wojda abordent une question essentielle de politique publique : la mobilité sur les territoires. Ils préconisent de renforcer les synergies entre les usagers, les pouvoirs publics, les acteurs locaux et les acteurs de l'économie sociale et solidaire afin de créer une plateforme de mobilité au sein de la Métropole européenne de Lille, sous forme de Scic-société coopérative d'intérêt collectif. Ce modèle de coopérative a la particularité d'associer toutes les parties prenantes du projet à la gouvernance de l'entreprise.

Au cours de la soirée, plusieurs personnalités ont été invitées à venir débattre du caractère socialement innovant des pratiques portées par les entreprises de l'ESS. La députée de Paris (PS), Fanélie CARREY-CONTE a rappelé les avancées apportées par la loi relative à l'ESS -adoptée l'été dernier- pour l'innovation sociale. Elle a néanmoins souligné la nécessité d'aller plus loin pour permettre un meilleur accès de l'ESS aux outils de soutien à l'innovation en France.

**CONTACT CJDES – Anne PFERSDORFF, Secrétaire générale**

06 59 59 36 37 – [a.pfersdorff@gmail.com](mailto:a.pfersdorff@gmail.com)

**Fondation Crédit Coopératif- Anne Beigbeder**

01 47 24 85 00- [anne.beigbder@credit-cooperatif.coop](mailto:anne.beigbder@credit-cooperatif.coop)

## Le CJDES

Créé en 1985, le Centre des jeunes, des dirigeants, des acteurs de l'économie sociale est un réseau de militants de l'économie sociale engagés dans un projet collectif et citoyen. Lieu d'échanges et de réflexion, il a pour principale mission de promouvoir la culture et les valeurs de l'économie sociale. Il a pour ambition de créer du lien entre les générations de l'économie sociale et d'inciter au militantisme pour une société davantage tournée vers l'humain.

Le CJDES détecte et forme les nouveaux acteurs de l'économie sociale en les impliquant dans des projets innovants. Au travers de ses activités, il contribue au développement d'une économie sociale ouverte et adaptée aux défis de notre société.

Adhérer au CJDES c'est s'engager pour une économie plus juste :

- une économie centrée sur la personne qui responsabilise ses acteurs,
- une économie sociale qui affirme le sens du collectif dans l'économie.

**Rejoignez-nous !** [Téléchargez le bulletin d'adhésion](#)

Ecrivez-nous : [info@cjdes.org](mailto:info@cjdes.org)

Suivez-nous sur twitter : <https://twitter.com/cjdesnat>

## La Fondation Crédit Coopératif



La Fondation Crédit Coopératif est l'une des premières fondations d'entreprise créées en France. L'idée du Crédit Coopératif, il y a 30 ans, était de s'engager plus fortement dans le développement de l'ESS, au-delà de son métier de banquier.

Depuis, elle noue des partenariats avec les mouvements et structures de l'économie sociale pour soutenir un développement durable, améliorer la cohésion sociale, faire connaître et reconnaître l'économie sociale et solidaire. Elle s'engage auprès de ceux et celles qui trouvent des réponses durables aux enjeux de société grâce aux Prix et Trophées de l'initiative en économie sociale.

La Fondation Crédit Coopératif a été récompensée par trois prix de l'Admical, la distinction de Grand Mécène de la culture ainsi que le Trophée du mécénat d'entreprise pour l'environnement et le développement durable

Plus d'informations sur [www.credit-cooperatif.coop/fondation/](http://www.credit-cooperatif.coop/fondation/)